



新年あけましておめでとうございます。市民の皆さまにおかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、日頃から市政運営にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症の拡大により、これまで経験したことのない対応の連続でした。本来であれば、「元旦マラソン大会」で盛大な幕開けとなる元日ではありますが、本年はやむなく中止せざるを得ず、寂しさを感じているところであります。

昨年3月には、市内小中学校を休校し、卒業式や入学式もソーシャルディスタンスに配慮しながら、これまでとは異なる形で開催せざるを得ず、児童、生徒の皆さんをはじめ、ご家族の皆さまにも、複雑な思いであったであろうことを思うと、やむを得ないと思いつつも、悔しさもこみあげてまいります。4月には、全国に「緊急事態宣言」が発令され、不要不急の外出自粛や事業活動の自

粛が要請され、これまで経験のないさまざまな制限が進んでいくことになったことは記憶に新しいところでもあります。このような中、村上大祭をはじめ、瀬波や岩船の屋台巡行も相次いで中止となったほか、例年にぎわいを見せる「人形さま巡り」や「屏風まつり」に加え、「村上・笹川流れ国際トライアスロン大会」も中止となるなど、本市のにぎわいや地域活力づくりにも大きな影響を受けました。

私といたしましても、決して地域社会の崩壊を招いてはならないという信念と覚悟をもって、市民生活や市内事業者への支援策を迅速に講じてまいりました。国、県と連携した各種施策の効果も相まって、幸い一定の回復が見られ、緊急事態宣言直後よりも落ち着いた状況は感じられます。しかしながら、その動きは弱く、以前と変わらぬ状態までの道筋を見出すことができていない今、感染の予防と拡大の防止に努めながら、社会経済活動を停滞させないという同時並行的な取り組みを状況に

応じバランスを変えながら進めていかなければならないと強く思うところであります。

一方で企業活動の中では、リモートワークやサテライトオフィスの導入により、これまでとは異なった環境での働き方へと変化しつつあります。本市においても同様で、オンライン会議などは多くの場面で取り入れられました。こうした新しい生活様式に基づいて変化する新たな流れを地域社会に取り入れ、新しい働き方への変革として、担い手の確保や人口流入の受け皿として可能性を広げてまいりたいと思うところであります。

そうした中、本市でも「GIGAスクール構想」により、市内小中学校の児童、生徒1人に1台のタブレット端末を使った学習の取り組みがスタートしますので、将来を担う子どもたちの可能性や感性が大きく広がるよう取り組んでまいります。

また、本市を離れて学ぶ学生の皆さんや故郷を離れ本市で学ぶ学生の皆さんにも、コロナ禍は大きな影響

市長 年頭のごあいさつ

謹賀新年

を与えました。そうした学生の皆さんを応援する「新潟むらかみ学生応援便」あなたにまごころ届け隊」は大きな反響があり、改めて故郷と学生の皆さんとの強い繋がりを感ずると共に、次代を担う皆さんがこのように本市に思いをはせ、真剣に将来を考えていることに大きな感動を覚えました。将来、その若い力が、本市を支えるかけがえのない力となることを願い、夢に向かって頑張る皆さんを引き続き応援してまいります。

また、1月に予定していた成人式も感染状況を受け、オンラインでの開催となりました。しかし、新成人の皆さまには本年の夏に「成人の集い」という形で開催する予定でございますので、どうかご理解ください。また、どうぞよろしくお願いいたします。

さて、本年は第二次村上市総合計画が最終年となります。これまで、やさしさと郷土への誇りを育み、にぎわいと輝きの創造と、いきいきした笑顔あふれるまちを創りあげるために取り組んできた施策は着実にそ

の成果を上げてまいりました。その過程において、本市の魅力や地域資源を生かした取り組みは確実にその価値を高め、「笑顔のまち村上」を実現するための歩みを力強く前に進めることができました。今後、これまで進めてきた施策を検証し、力強い一歩を更に踏み出していくため、本市の強みを最大限発揮するとともに、引き続き市民の皆さまの命と暮らしを守るために全力で取り組んでまいります。

いまだ先が見えないコロナ禍において、医療や介護などの最前線に従事される方や、人々の生活を支える商店やスーパー、物流などに身を置く方々がおられます。そうした全ての皆さまに敬意を表しますとともに、心から感謝を申し上げます。市民の皆さまには「新しい生活様式」を実践し、「新たな日常」を確実なものとしていただくことで、私も強い気持ちと決意でこの難局に立ち向かってまいります。その先に、市民の皆さまの笑顔と豊かで安心した生活を叶えることができる



村上市長
高橋邦芳

と信じ、新たな年を迎えて強く心に念じてまいります。本年が皆さまにとって、輝きに満ちた活躍の年となりますことをご祈念申し上げます、新年のご挨拶いたします。